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本报讯 (记者 董艳竹)郑州城市道路
景观更靓。市政府办公厅近日出台《郑州
市城市精细化管理城市道路绿化改造提升
工作方案(2018~2020年)》，我市要对道路
绿化景观进行“修补、改差、提质”三步走战
略，消除缺株断带、黄土裸露、侧石护栏等
基础设施破损等问题，形成道路绿成线、景
不断、整洁统一、美观实用、特色明显、景观
突出的街景绿化效果。

今冬到明春，89条(段)道路、高架
环岛集中整治

根据《方案》，2018冬到2019年春将对
辖区 89条(段)道路、高架环岛进行集中整
治，通过补植补栽、植物充实完善，消除绿

化带缺株断带和黄土裸露，共补植乔木、花
灌木 2410株，绿篱及地被 4.9万平方米。
2019年对陇海快速路(待移交)进行补植及
黄土裸露治理，共补植花灌木及常春藤 6
万株，绿篱及地被 6.6万平方米，补植率
10%，安装水表28块。

2018 年对道路原有安装树池箅子
约 3.5万个进行清理维修，对人民路等
79条 (段)2901个损坏、缺失的箅子树穴
箅子更换。

明年对金水路、中原路进行整体
景观提升改造

打造“两纵两横”四条景观形象主题道
路，通过精细的设施、特色主题景观绿化和

明确的主题文化三合为一，充分展示郑州
道路景观风貌。2019年对金水路、中原
路、郑花路—紫荆山路、嵩山路四条路进
行整体景观提升改造，改造道路长度
40.7千米，改造内容包括护栏改造、增加文
化小品艺术花钵、花坛改造、植物主题改
造、地被植物完善丰富等五大内容。

同时，改造提升景观性交通干道21条
及林荫路建设。通过对秦岭路、棉纺东路、化
工路等21条道路绿化主题不明确、景观效果
差的一般性道路进行以市花月季为主题的
景观改造，增加造型植物、彩叶植物、宿根
花卉，形成郑州特色。对郑汴路、三全路、
郑花北路等分车带花坛栽植乔木，建设林
荫路。

今年完成棉纺路秦岭路等9条路改造
2018年完成客技路、棉纺路(嵩山路—

河医)、秦岭路、化工路等 9 条路改造。
2019年完成大学南路(南三环—南四环)、
嵩山南路(南三环—南四环)、紫东路等6条
路(段)花坛老化植物更新、景观提质建设，
完成郑汴路等林荫路建设。2020年完成东
风路、文化北路、桐柏路等6条路(段)改造。

在立交及高架路桥立体绿化及景观提
升方面，对京广快速路、紫荆山立交进行立
体绿化；对陇海路快速路、三环快速路进行
基础设施完善、高架路桥桥柱立体绿化、局
部改造等提升工作。2019年完成紫荆山
立交、京广快速路。2020年完成陇海路快
速路、三环快速路的提升。

本报讯（记者 裴蕾）昨日下午，2018
“郑州慈善日”活动仪式暨第四届“郑州慈
善风云榜”颁奖盛典举行，活动现场募集
善款2.78亿元，再创历年来慈善日当天捐
款新高。仪式上，宣读了省委常委、市委书
记马懿为第十一个“郑州慈善日”活动作出
的批示。市委副书记、市长王新伟出席活
动仪式并讲话。

省慈善总会副会长盛国民、省民政厅
副厅长刘清民、省慈善总会秘书长刘高贵
出席活动仪式。

市党政军领导胡荃、黄保卫、焦豫汝、
王鹏、白江民、赵新中、马义中、薛景霞、
王万鹏出席活动仪式。

今年“郑州慈善日”的主题是“助力脱
贫攻坚，创建慈善城市”，活动现场进行了
捐赠活动，爱心企业、单位、个人纷纷上台
举牌捐赠，为郑州慈善注入爱的力量。

王新伟说，近年来，我市高度重视慈
善事业发展，自2007年设立“郑州慈善日”
以来，累计接收捐赠款物超过 10亿元，受
益困难群众达上千万人次，在扶贫济困、
敬老助残、助医助学等方面做了大量富有
成效的工作，成功打造了一批影响力强、

社会反响好的慈善救助项目，全社会崇
善、向善、行善蔚然成风。全市上下要充
分发挥慈善事业在脱贫攻坚中的重要作
用，进一步动员社会各界关注困难群体，
积极奉献爱心，以实际行动弘扬社会主义
核心价值观，为推动郑州高质量建设国家
中心城市凝聚爱心，汇聚力量。

就做好下一步慈善工作，王新伟要
求，要加强政策引导，发展壮大慈善力量，
加快培育一批公益慈善类社会组织，鼓励
开展志愿服务，不断创新慈善活动形式。
要聚焦脱贫攻坚，发挥慈善济贫作用，鼓
励、支持和引导慈善组织和其他社会力量
共同参与脱贫攻坚，使贫困群众的生活保
障网织得更密、筑得更牢。要突出模范引
领，营造行善向善氛围，大力弘扬慈善文
化，推动形成以慈善塑造人、以慈善帮助
人的良好社会风尚。要坚持依法公开，打
造阳光慈善环境，强化慈善组织信息公开
责任，推动工作规范运行，持续汇聚郑州
慈善力量，为打赢脱贫攻坚战，推动郑州
高质量建设国家中心城市、实现中原更加
出彩作出新的更大贡献。
（更多内容详见AA03版）

本报讯（记者 袁帅）昨日，市人大常
委会主任胡荃带领部分常委会组成人员
和市人大代表，就我市城市设计工作开
展视察。

市人大常委会副主任张春阳，秘书
长周亚民参加视察，副市长吴福民陪同
视察。

视察组一行先后来到商城遗址公
园、郑东新区 CBD、郑东新区金融岛、中
央文化区“四个中心”开展实地调研并听
取工作汇报。

据介绍，郑州市近年来不断拓展城
市设计内涵、创新城市设计方法，为完善
城市定位、增强载体功能、提升城市形象
进行了积极探索，取得了良好效果。我
市不断提升城市设计地位，将城市设计
要求纳入了地方法规；不断探索城市设
计法定化途径，重点地区城市设计报市
人大审议备案；全面开展城市设计，实现
了重要地区城市设计全覆盖；加强组织

部署，成立城市设计试点工作领导小组；
健全城市设计制度体系，制定相关规定
和技术标准；提高城市设计工作科学性，
系统评估城市设计的实施情况；以城市
设计为抓手，制定大棚户区改造工作的
指导意见；加强以点带面，重点推进城市
设计示范项目建设等。

记者了解到，截至目前，商都历史
文化区城市设计、古荥大运河文化区
城市设计深化方案已通过专家评审，正
在深化；二砂文化创意园区城市设计已
通过市委常委会研究；百年德化历史文
化片区城市设计方案正在修改完善；
中央文化区（CCD）北部片区城市设计
已通过市规委会研究，正在加快落实
建设。

据悉，月底召开的市十五届人大常
委会第一次会议将听取和审议市政府
《关于郑州市城市设计工作情况的报告》
并进行专项工作评议。

本报讯（记者 李爱琴）昨日，市政协
举行十四届一次会议提案交办会，安排部
署今年的提案办理工作，进一步明确任务，
落实责任，确保全面完成提案办理任务。

市政协主席黄保卫，市委常委、常务副
市长王鹏，市政协副主席、市政府秘书长
王万鹏，市政协秘书长吴耀田出席会议。

郑州市政协十四届一次会议期间，
市政协委员、政协各参加单位和专门委
员会，紧紧围绕市委、市政府中心工作和
人民群众普遍关心的热点、难点问题，积极
运用提案建言献策。会议期间及闭会后，
共收到提案798件，经审查立案737件。提
案办理共涉及全市83个部门和单位。

黄保卫表示，提案是政协委员参政
议政最直接、最有效的方式和途径，办好
政协提案是深入贯彻落实习近平新时代
中国特色社会主义思想和十九大精神的

需要，是全面贯彻中央和省市文件精神
的需要，是实现党委政府科学决策、民主
决策的重要途径。

黄保卫要求,相关单位要增强责任意
识，进一步提高提案办理的质量和水平，
以工作的成效和办理的实绩来回复委员
期待；要增强全局意识，进一步凝聚提案
办理的整体合力，使提案办理工作真正
成为充分协商、集思广益的过程，成为发
扬民主、增进团结的过程，确保办理任务
圆满完成。

王鹏就做好今年政协提案办理做了
具体安排，他要求各提案办理单位要提
高站位，深化认识，切实增强做好提案办
理工作的责任感和使命感；要突出重点，
规范程序，确保提案办理质量取得新提
升；要明确责任，强化督办，确保提案办
理工作取得实效。

本报讯（记者 武建玲 通讯员 穆文
涛 王晓宁）河南上街文化艺术小镇第二届
文化艺术节昨日启幕。市领导张俊峰、
法建强、孙晓红、岳希荣参加艺术节开幕式。

据悉，上街文化艺术小镇第二届文化
艺术节期间，将举办中原文化论坛和书画
交流展、精品古董展、古玩交流展、大型玉
石展等特色文化展览。

建设文化艺术小镇是上街区实施文
化项目建设引领产业发展的崭新尝试。
上街文化艺术小镇是中原地区首家集农
户培训、村民转型、文化产业发展、特色小

镇建设为一体的小镇。目前，小镇已经引
进文化创意企业200余家，有75家书画工
作室，600人从事书画艺术创作；线上线下
销售自创书画艺术作品 30000件，实现年
销售收入近8000万元；创造农民就业岗位
2000多个，基本满足村民就业需求。小镇
不仅为解决周边搬迁村民就业致富提供
了重要渠道，使农村集体经济走上了书画
技能增收入、文化资源变产业、文化产业
树品牌的发展之路,也为郑州乃至中原地
区的书画从业者、爱好者提供了广阔的交
流平台。

我市出台道路绿化改造提升方案，“修补、改差、提质”三步走

金水路中原路明年整体景观提升改造
包括护栏改造、增加文化小品艺术花钵、花坛改造等五大内容
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